

私が先日の防災訓練を体験して  
感じた事は、意識の低さでした。

近年、災害等が増えていて、首都直下  
地震もいつくるか分からぬなかで  
、このどこかで自分自身には関係無い。  
どうせ地震なんて来ない。と思ってました。  
しかし、災害は突然やって来るもので、  
その為には、日頃から順備や対策等を  
しっかりしておかなければいけない!!  
と思える様になりました。

食料や水分の確保も大事かしれ  
ません。しかし、家の倒壊や近所で  
川の氾濫が起きてしまえば、避難  
する際に、邪魔になってしまい逆に  
命の危険になるかしれない事が  
知りました。

まず、第1に考えるのは自分や家族の身の安全を確保する事が災害時には大事なんだと思いました。

そして、万が一離れ離れになってしまった時には、安全な避難場所を予め、決めておく必要があり、非常時に役に立つ伝言ダイヤル等も活用し無事だと伝える手段は家族や友人で共有出来る様、約束においての損は無いと感じました。

当たり前の様に朝が来て、仕事をして食事をし毎日眠れてる事に感謝をしつつ、同じ様な日が来ると思う事は止める様にします。

NO3

いつ、何事にやつて来るかも知れない  
自然災害に対して、もしかしたら…。  
と言う気持ちで1日1日を過ごして  
行こうと思います。

この様な貴重な体験をさせて  
貰いありがとうございました。  
今後は、自分が危険を発信して行け  
ればと思っています。

令和2年 2月12日

北支部

川口 幸太

2/2 エリス

## 有明そなエリス防災体験学習を終えて

今回防災体験をしてきました。

「東京直下72h TOUR」学習を行いマグニチュードク3の地震にあた設定でした。中に入ると時から真暗で建物などが倒壊していくまさに地震さながらでした。

このゾーンにはタブレットを使用し1ヶ所ずつ問題を解きながら進んでいくシステムでした。

本当の地震ではないですが周りの倒壊した景色を見ると大人でも息を飲む光景なので子供には少し刺激が強いかかもしれません。

その他に充実した内容の資料や映像を見ることができたり避難生活に必要な物が展示されていました。とても貴重な体験だったのです。今度は家族にも体験させてあげたいと思いました。

その他にバーベキューも行わされました。他の支部の方との交流がより深まって楽しく過ごすことができました。とても良体験学習でした。

北支部 川辺 広行

合同青年部旗開き

2/2 北支那

長坂裕二

今まで 実際に大地震が起きたらどうしたら良いのか、何に行くとか  
考えていけた点、あいの風に擬似体験をお事とアニメを見て、  
改めて いろいろと考えさせられました。

また、何を準備しておいて実際に事が起きたら最初の72時間はどう  
過ごすか、家族と共にいろいろと話をして、とても実感体験を出来ました。  
また、こういう体験をしても多くの人が経験して、いろいろと教訓を行  
けば、実際に起きた時の行動も少し違うのかと思いました。

2月2日 令和2年 青年部旗開きに初めて参加させて  
頂きました。

そこで防災体験会経験する機会がありました。

今回の体験は防災に関する知識と近代的  
手法で学びました。

とてもわかりやすく、年輩の方や小さなお子さんにも  
分かりやすいと思いました。

防災について改めて学べたと思いました。また、  
この様な機会が用あれば是非参加させて頂く  
たいと思いました。

令和2年2月2日

吉野反正

令和2年2月2日

## 第一回合同青年部旗開き 防災体験

北支部 三澤田寺

・ 久保エリ子東京での防災体験に参考しました。

・ 之には、タブレットを保つ、7種試験で答えるから

先に進んで行くと育てました。

・ 之の為、冷静に考える、時間次第、アドバイスも一つに

進む事で出来ました。之を考えると、実際、現実に

あたら、防災道具など、備えて、何でどうか?

・ 当日、家に帰づから考査2科目上、得点、準備、備えて  
いきました。

・ 今回の防災体験で、学んだ事は、やに行こうと思ひました。

・ 防災道具の準備、身の回りの安全、避難行動の場所

として入りと把握する事です。

・ 之れと青年部として、災害時に何か出来なさいか、

・ 質問へ→として考査2科目上、得点しました。

## 合同青年部『2020年旗開き』

2月2日有明そなエリアにて、当日は天気も良く最高のBBQ日和でした。

大勢でやるBBQはとても楽しく、普段コミュニケーションの取れない他の支部の方々とも食事を交えいろんな話しができ楽しいBBQでした。

午後からは防災学習施設に行き、案内係の説明を受け受付でタブレットを渡され、いざ防災体験の場所勉強会、最初に見た印象は「わあ～」って感じでした。

案内係の説明のもと、タブレット操作で防災体験をしましたが、ちょっと自分には分かりづらい部分があり聞くにも聞けない状態だったので、気づいたら周りに誰も居ない状態でした。(涙)

このような事が他の人にも起きないよう防災体験で学んだ事をいかし、これから世代の組合員に受け継いで行きたいと思います。

今回の防災体験は自分にとって収穫の1日でした

。

北支部 結城良一

令和2年2月2日

令和2年、2月2日  
セミナリヤ、

## 有明そなエリア

2月2日有明そなエリアにてバーベキュー&防災体験に参加した。当日は天候にも恵まれ、気温もこの時期にしては暖かく最高のバーベキュー日和となった。約50名弱の組合員が参加し、おおいに盛り上がった。昼過ぎから、防災体験を行なった。20名ずつ2班に分かれて施設に入り、タブレットを用いて実際に被災した現場を周りながらクイズに答えて行くものだった。防災体験を終えて感じた事は、実際に被災した場所にいたら、戸惑うばかりで何も出来ないのではないか、そう感じた。今回の経験を他の組合員にも伝え、またこのような企画があれば参加を促して行きたいと思っています。

北支部 小島秀之

# 防災体験

No.

Date

2月2日 防災体験学習施設ミナエリア東京にて防災体験をしました。

1人1つずつ配られたタブレットを手に

地震が発生し緊急停止したと想定されたエレベーターを抜けたところ、ジオラマによって、非常にリアルに再現された被災地の町がありました。

ここには倒壊したビルや放置された車、火の手が上がり燃えている家があり、絶え間なく聞こえる緊急地震速報の音が「3, 11」を思い出させました。

このエリアでは、タブレットを使い、町を歩いて要所要所にある手掛けたりを元に解いていくクイズ体験を行っており。被災した建物内部の様子や液状化によって起るマンホールの蓋が上がりをARで体験できました。

その体験の中で、地震対策をしていない部屋の内部を見て、地震対策の重要性を改めて感じました。

クイズ体験を終えて先に進むと展示スペースがありました。

災害発生時、一時的に避難する「避難場所」、

災害によって生活する場が失われた場合滞在する「避難所」などを一部再現しており、

災害時、ベンチの腰掛け部分を取り外す事でコンロにも、トイレにもなる災害用ベンチなど、初めて知る事が多く、大変勉強になりました。

様々な事を学べた、非常に有意義な時間を過ごせて良かったと思します。

起きてからでは遅い。備えておく事の重要さを再確認し、備えて行きたいと思します。

令和2年2月2日 福山慎二

# 「旗開き」BBQ

No.

1

Date

本部に集合し、椎葉氏を含め我々8人が  
談笑しつゝバスが到着。

荷物をピックアップするも意気揚々と出発。

車内では自己紹介など一通り終えると  
早くも目的地へ。

絶好のBBQシーズンとは「この季節が」  
澄み切った青空、吹き抜ける風には  
暑さも夏の名残は完全に消えひたすら心地よい。

初め9項目は先輩が主導するBBQだ。だが  
缶ビールを1.2本飲み干すとみんなでキハキ  
行動ちよよくなつた。

職業がらたゞ、食事中にも集めたゴミをすばやく  
分別しながら樂しきる。いい。

組合員の一人が「僕達とは」と料理するぞ!!  
といふとすぐに輪が広がった。

普段寡黙な○○などて、ちいニヒト、ヒトにえさと。  
強面な○○はみんなに肉をチラフして終始笑顔だ。  
○○は各テーブルにはじこする程リラックスしていい。

・住民ながらの心ないクレーム・嫌でも耳に入、乙くる自分の中傷。  
・交道渋滞・社内でのトラブル。  
・猛暑での長時間スボン、ヘルメット…等々あざけはキツサない。

ストレス社会に身をおく我々もこのイベントはとても  
意義があると思う。

まとめ

第一の言葉を一つ多く頂け子供「青年部」  
の旗をかかげ地域貢献に携わりたい。

## 防災施設 「体験学習」

2

この施設は東京直下地震の防災体験ができる  
学習ツアード。

スタート前に一人一人にタブレットが渡され集合員  
20人で参加した。

室内が暗くどこもリニアティアがある。  
地震で倒壊した街を再現しており  
防災知識を学ぶツアーライ。

体験中、「3・11」を鬼化したのは私たけでは  
ないたろう。  
肝心の携帯はつながらないし、社に帰ると  
故飯屋専務の「日報など明日でいいから今すぐ  
家族のもとに帰りなさい」といふ一言が恐怖感をさらに増大させてこれを  
鮮明に記憶している。

言ふをもひとと、身の回りにあるもので災害を乗り切る  
知恵があつまつており、どう行動したらよいかを  
我々は共有しあえたはずだ。

体験したことがない方はぜひ、足を運んで  
ほしい。

最後に  
発見あり、尊主あり、笑顔あり  
清々しい一日となりました。

相原義男

2020年2月2日（日）

## 合同青年部「震災体験学習」を終えて

北支部 青年部  
森 嘉一

本日は有明にある「そなエリア東京」において、合同青年部「旗開き」と震災体験学習を行いました。

施設では、東京直下型地震が起った場合の避難・救助の仕方や周りの人達と助け合いの精神などを学びました。そこで衝撃的だったのは、震災後72時間は自力で生き延びなくてはならない等、普段テレビのニュース等に出ない情報でした。政府の震災時の対策が、そんなにも時間がかかると学んだので、さっそく家族と話し合い備蓄等の防災対策をとることにしました。そして、子供達には地震時には津波も警戒しなくてはならないので、川や海に近づかないことや高台に避難することも合わせて伝えることが出来ました。

本日の学習や先日の「台風被害ボランティア」で沢山のことを体験したので、普段から防災意識を持ち有事の際は、適切な行動が出来るように普段から心がけていきたいです。